

Matthieu 6, 25-34 Dieu veille sur nous (Luc 12, 22-31)

« Ne vous inquiétez pas » Vivre dans la confiance du Père, qui sait ce dont nous avons besoin ... »

La pointe de la Parabole : Tout comme Dieu prend soin de toute créature, oiseaux ou fleurs, et veille à leur développement sans qu'ils en doutent, combien plus encore est-il prévenant et attentif envers les êtres humains, et en particulier envers ceux qui ont tout laissé pour répondre à l'appel du Royaume.

Dans cette parabole, il est question des oiseaux et des lys. En araméen, « oiseau » est masculin, « lys » est féminin : les oiseaux sont bien connus des hommes, semeurs et moissonneurs ; les lys sont attribués aux femmes qui filent et tissent!

On retrouve cette dualité dans d'autres paraboles. Ceci manifeste que Jésus a eu souci que les femmes accèdent à son enseignement et soient admises dans son entourage, ce qui était très provocant car la femme juive, hors de sa maison, n'avait aucune vie sociale. Elles découvrent en lui une attitude différente, valorisante, car l'accès au Royaume leur est offert comme aux hommes, sans distinction.

La parabole invite d'abord à l'observation attentive des oiseaux et des lys, puis à une autre expérience : un échec certain dans la volonté de durer plus longtemps ou bien de se vêtir comme Salomon. La seule attitude sage se trouve dans une confiance en Dieu, qui montre un soin étonnant de tous.

Extrait d'un commentaire d'Alain Patin dans « Au festin des paraboles »

Ce passage biblique insiste sur les soucis de la vie matérielle qui empêchent d'être proche de Dieu. Jésus nous invite à redéfinir nos priorités : choisir la vie d'ici-bas ou la vie d'en haut, la vie en Dieu. Il n'appelle pas à l'insouciance, mais à la confiance qui s'exprime dans la prière.

Le Père nous libère des préoccupations et nous invite de chercher en confiance l'essentiel dans notre vie et ne pas nous laisser envahir par les soucis du monde.

« Rajouter une coudée à son existence » signifie l'âge.

« Peu à peu, Jésus nous ramène à notre plus vraie, plus simple, plus profonde réalité : Dieu le Père aime chacune de ses créatures, dispose tout pour qu'elle puisse avancer. Jésus nous redit ce que nous, comme chrétiens, nous avons à vivre : la vie comme nos frères humains mais, en plus, la conscience du don reçu et un geste de remerciement en retour... pour accomplir ainsi toute justice. »

Extrait « Prie en chemin »